



Einladung zur Weißtannenexkursion für „VN“-Leser

„Das Tannenland und anspruchsvolle Holzbauarchitektur“

Termin: 19. November 2005

Treffpunkt: neues Gemeindezentrum Ludesch

Programm: 9 Uhr: Begrüßung im Gemeindezentrum Ludesch mit anschließender Hausführung: Sie erhalten fachkundige Information zur Besonderheit des Hauses und zum Einsatz des edlen Weißtannenholzes. **10 Uhr: Waldführung:** Sie erhalten forstliche Informationen aus erster Hand und lernen die ökologischen Besonderheiten der Weißtanne kennen. Im Anschluss an die Exkursion erhalten die Teilnehmer eine junge Weißtanne als Geschenk. Ein Besuch der Biomasse-Landesausstellung ist im Anschluss an die Exkursion möglich.

Weitere Exkursionen für VN-Leser

Sonntag, 4. Dezember 2005

Holzkultur in Hittisau: Verbinden Sie einen Sonntagsausflug mit einer erfrischenden Waldführung, einer angeregten Dorfdiskussion und einer interessanten Architekturausstellung

Treffpunkt: Frauenmuseum

9 Uhr: Waldbesichtigung: „Weißtanne Ökologie und Plenterwald“

10.30 Uhr: Dorfgespräche „Handgemacht“

Anschließend Möglichkeit zum Besuch der Architekturausstellung im Frauenmuseum

Samstag, 17. Dezember 2005

Ippachwald Wolfurt: Eine vorweihnachtliche Waldwanderung ins Natura 2000 Gebiet

Treffpunkt: Wolfurt, Kirchstraße 43, Holzhaus

9 Uhr: Ortszentrum mit Bauten aus Weißtanne

9.30 Uhr: Waldbegehung, Wanderung mit forstlicher Begleitung im Ippachwald

11 Uhr: Christbaummarkt mit Beratung

Anmeldung erbeten an Tel. 05574400 191

Weißtanne, ein heimischer Rohstoff

Leader+-Fachexkursion in Ludesch informiert über die Besonderheiten der Baumart

Immer mehr Bauherren erkennen die Attraktivität der heimischen Holzart Weißtanne. Eine Reihe vorbildlicher Architekturbeispiele sind in Weißtanne ausgeführt. Im Rahmen des Leader+ Projektes „Weißtanne“ werden nun Fachexkursionen zu ausgewählten Beispielen angeboten. Leider ist selbst in der Fachwelt bereits viel Wissen über das edle Holz der Weißtanne in Vergessenheit geraten. Umso wichtiger ist es, Bauwillige direkt über die Vorzüge zu informieren. Das für unsere Region reichhaltig verfügbare Holz der Weißtanne ist in Wirklichkeit eine Rarität. Wer damit baut, baut in diesem Sinne einzigartig und gleichzeitig regional authentisch.

Gute Ausbeute und hohe Qualität

Informierte Verarbeiter wissen, dass durch die Nutzung der heimischen Weißtanne nicht

Bei der morgigen Führung erhalten Sie fachkundige Informationen zur Weißtanne.



BDI Thomas Ötz
Waldbesitzerverband

nur ein wichtiger ökologischer Beitrag für den Wald ge-



Die Weißtanne ist ökologisch wertvoll, und bringt auch bei der Verarbeitung Vorteile.

(Foto: Leader Vorarlberg)

leistet wird, sondern bei richtiger Verarbeitung auch eine gute Ausbeute und hohe Qualität sowie hervorragende Eigenschaften geboten werden. „Bei der Herstellung von Vollholz Dekorplatten der Qualität 1A erziele ich bei der Weißtanne eine 15 Prozent höhere Ausbeute als bei Fichtenholz. Voraussetzung ist ein sorgsamer Einschnitt“, so Gottlieb Kaufmann, Tischler aus dem Biosphärenpark Großwalsertal. Außerdem ist

das trockene Holz der Weißtanne geruchsneutral, harzfrei und bauphysikalisch für Wohnräume hervorragend geeignet. Sägerauhe Oberflächen an Decken und Wänden weisen darüber hinaus hervorragende schalltechnische Eigenschaften auf. Unbehandeltes Holz ist atmungsaktiv und reinigt die Luft. Weißtanne eignet sich aber auch für die Außenverschalung, sie ist – insbesondere wenn sie richtig eingeschnit-

ten und angebracht ist – zudem sehr widerstandsfähig. Verschiedene Anwendungen der Weißtanne sind morgen, Samstag, 19. November 2005, im Rahmen einer Exkursion im neuen Gemeindezentrum Ludesch zu sehen und zu fühlen. Weitere Auskünfte zur Weißtanne erhalten Sie unter www.weisstanne.info oder fordern Sie unter Tel. 05574 400191 die Weißtannenbroschüre mit dem Lieferantenverzeichnis an.

Die Leader-Initiative wird aus dem Leader+ Programm, von der EU (EAGFL-Fonds), vom Bund und vom Land Vorarlberg mitfinanziert. Das Leader+ Programm Vorarlberg wird auch von der Vorarlberger Illwerke AG, den Raiffeisenbanken und den Vorarlberger Nachrichten unterstützt.



lebensministerium.at

